

LA SEMANA CATOLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.—TELÉFONO 17.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de psta

SANTOS DE LA SEMANA

Día 26. — Domingo. — Santa Ana, madre de Nuestra Señora.

Santa Ana fué natural de Belén, y esposa de San Joaquín y ambos de la tribu de Judá y de la real casa de David. Vivieron veinte años juntos ejercitándose en obras santas, particularmente en limosnas, en las que empleaban la mayor parte de su hacienda. Hallábanse afligidos por no tener fruto de su matrimonio, por lo cual andaban como avergonzados y apartados de la conversación y trato de las personas de su calidad, hasta que un día se le apareció un ángel á San Joaquín y le dijo que Ana, su mujer, pariría una hija á quien pondrían por nombre María, la cual sería llena del Espíritu Santo. Concibió Ana de su esposo Joaquín y parió á la augustísima Reina de los ángeles, la Virgen Santísima, Nuestra Señora. Y por no ser ingrata y desconocida á tan gran beneficio, ofreció á Dios en el templo á su querida hija María. Dícese que murió Santa Ana habiendo visto nacido á su santísi-

mo nieto Jesucristo Nuestro Señor.

Se reza de dicha Santa, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Día 27.—Lunes.—Santa Juliana y Santa Semproniana, vírgenes; San Hermolao, presbítero y mártir, y San Pantaleón, mártir, de quien se reza con rito semidoble y color encarnado.

Día 28.—Martes.—San Victor, Papa y mártir; San Peregrino, presbítero, y los Santos Nazario y compañeros mártires, de quienes se reza con rito semidoble y color encarnado.

Día 29.—Miércoles.—Santa Serafina, virgen; San Próspero, Obispo; San Olavo, Rey y mártir, y Santa Marta, virgen, de quien es el rezo con rito semidoble y color blanco.

Día 30.—Jueves.—Los Santos mártires Abdón y Senén; San Teodomiro, Obispo, y San Rufino, mártir.

El rezo es de San Gerónimo Emiliano, confesor, con rito doble y color blanco.

Día 31.—Viernes.—San Juan columbino; San Firmo, Obispo, y San Ignacio de Loyola, confe-

sor, de quien se reza con rito doble de segunda clase y color blanco.

Día 1.º de Agosto.—*Sábado.*—El tránsito de San Felix, mártir; San Vero, Obispo, y San Nemesio, confesor.

Se reza de la octava de Santiago Apóstol, con rito doble y color encarnado.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 26.—*Catedral.*—Solemne misa conventual.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las nueve y media misa rezada con explicación de las sagradas ceremonias. A las seis de la tarde estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M.

Capilla de San Francisco.—A las siete de la mañana misa de comunión para los hermanos terciarios. Por la tarde á las cinco el ejercicio mensual é imposición del Cordón.

Iglesia conventual de San Esteban.—Comienza la novena á Santo Domingo de Guzmán. A las seis de la mañana, misa, rosario

y novena. Por la tarde, á las siete, exposición de S. D. M., rosario, novena y plática, reservándose después de cantados los gozos al Santo.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Misas rezadas desde las cinco de la mañana. A las nueve misa conventual solemne.

Día 27.—*Iglesia conventual de San Esteban.*—Sigue la novena anunciada.

Día 28.—*Iglesia conventual de San Esteban.*—Prosigue la misma novena.

Día 29.—*Iglesia conventual de San Esteban.*—Los mismos cultos que días anteriores.

Día 30.—*Iglesia conventual de San Esteban.*—Siguen los cultos anunciados.

Día 31.—*Iglesia conventual de San Esteban.*—La novena á Santo Domingo.

Día 1.º de Agosto.—*Iglesia conventual de San Esteban.*—Prosigue la novena anunciada.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Por la mañana á las seis misa de la Virgen. Por la tarde á las siete salve Carmelitana.

Convento de la Madre de Dios.—Desde las dos de la tarde comienza el gran Jubileo de la *Porciúncula*.

APARICIONES DEL APOSTOL SANTIAGO

LAS apariciones del Apóstol comenzaron con la unidad católica.

Apenas el rey Recaredo la estableció en España abjurando el arrianismo, cuando el Santo le manifestó su protección apareciéndosele en la acción de Carasona. Aparecióse después á Wamba en las arenas de Nimes,

dejándose ver en la toma de la ciudad acompañado de un ejército de ángeles.

Después á D. Pelayo en Covadonga, desde cuya cueva vió el rey una cruz en el cielo al tiempo que le asaltaban los moros, y peleando cuerpo á cuerpo con ellos, los derrotó con espantosa matanza.

Aparecióse varias veces al rey D. Alonso el Casto, ayundándole en sus empresas de reconquista en premio de su humildad y confianza, como él mismo le dijo. A D. Ramón II junto á Simancas, donde quedaron muertos ochenta mil moros. Tres veces al rey D. Fernando el Magno: una junto á Compostela, otra en la toma de Menguer y la última en Coimbra, el 24 de Julio de 1064, aparición que fué confirmada con otra del mismo Santo la noche antes de la rendición de la plaza á Esteban, Obispo griego, que refirió la visión al pueblo, viniendo después el suceso, acaecido á la misma hora y día manifestados, á confirmar la verdad de la visión.

Aparecióse al Conde Fernán González en la batalla de Piedrahita; al Cid Rui-Díaz de Vivar en Castilla; al rey Fernando II en Zedofeitia, Cáceres y Ciudad Rodrigo, dándole las tres plazas; á D. Alfonso VIII en las Navas de Tolosa, donde quedaron muertos doscientos mil moros, con pérdida de muy pocos cristianos; á los peregrinos de Alemania y Frigia en la villa del Castillo de Aviaser, cerca de Lisboa, en 1217; al rey D. Fernando III en la conquista de Sevilla; á D. Alfonso el Sabio yendo sobre Jerez de la Frontera; á D. Pedro de Aragón de la conquista de Huesca; al Gran Capitán en la conquista de Nápoles; á Hernán Cortés junto á Titta, en el río Tabasco y en Pothoción; en el Perú y en Cuzco á Francisco Pizarro; en Guatemala á D. Pedro de Alvarado; cuatro veces en las conquistas de Cavamar, Goa, Oruñoz y Etiopía; dos veces á

D. Juan de Oñate, junto á Coma, en Nuevo Méjico; y á dos Arzobispos en el Reino de Galicia (1).

Se ve, pues, que nuestro Santo Apóstol, asociado á nuestras glorias nacionales, ha dispensado poderosa y eficaz protección á España, siempre que ésta, llena de fe, ha acudido á él y lo ha invocado como á su abogado y protector. Confiemos, pues, en que no ha de negarla hoy, cuando tan necesitados nos hallamos de su auxilio, en Cuba y en la Península; allí, para que dé el triunfo á nuestras armas, y en una y en otra para que nos libre de la bestia del liberalismo, causa de todas nuestras desdichas, como nos libró un día del poder del islamismo.

¡Santiago! glorioso Patrono nuestro, ruega por España, vuélvenos la perdida unidad católica, y dale la victoria á nuestros fieles soldados que pelean en Cuba por la integridad de la patria.

LOS CARTUJOS

No ignoro las espinas de la vida religiosa y las flores del siglo. El error está en creer que aquéllas son espinas sin flores y éstas flores sin espinas.

(P. FEIJÓO.—*Theatro crítico*).

VIVEN en la Cartuja de Miraflores, primorosamente colocada en el centro de un paisaje encantador, unos hombres olvidados, abstraídos, retirados de todo, y para decirlo de una vez, sepultados en vida.

Su silencio absoluto es la más elocuente lección que

(1) Sobre estas apariciones y los documentos históricos en que constan, puede consultarse el artículo publicado por D. José Guzmán el Bueno y Padilla, de la Academia de la Historia, en 7 de Mayo de 1890.

puede recibir la sociedad actual, en la que, sueltas las bridas impuestas por la prudencia y la humildad, todos hablamos de todo sin entender de nada; su vida tranquila y apacible, sin pasiones violentas, sin arrebatos ni impacencias, contrasta grandemente con nuestra vida agitada á la continua por toda clase de impresiones; su mismo aspecto de reflexión y de cordura, condena nuestro insensato vivir, que rara vez se guía por los consejos sanos de la razón serena.

Humanamente considerado, un cartujo es un hombre digno de estudio; se ha colocado para mirar el mundo en una cumbre excelsa, de donde todo se vé chico y menguado; consagrado su pensamiento á cosas grandes, adquirió hasta en su mirada ese algo extraño que revela un pensador; desprendido por completo de las miserias aparejadas á las luchas de la vida, lleva en su cara la estampa de un sosiego que no estamos acostumbrados á encontrar.

Las variadas empresas de la vida, que unas veces nos preocupan y otras nos entretienen; las incontables peripecias del trato social generalmente ingrato y á ratos insoportable; las múltiples escenas en que tomamos parte, sea como actores, en calidad de público ó de víctimas, escenas de lúgubre tragedia, ó de ridículo sainete; todas esas situaciones que absorben nuestra atención y á menudo nos dejan como recuerdo sabores de amargura, no existen para el Cartujo.

Y como por lo general esas escenas en que nos interesamos son, si bien se miran, más tristes y enojosas que dulces y agradables, claro está que el Cartujo retirado de todo, se libra así de multitud de sinsabores y molestias: hé ahí humanamente vista la cuestión, las flores del claustro, flores de tranquilidad y de sosiego.

Pero ahondando en la vida del Cartujo descubriremos pronto las espinas.

Y al llegar aquí, confesamos que no es lo que más nos admira la austerísima vida corporal, con todo su árido séquito de comidas frugales, apenas nutritivas, y sueño interrumpido y escaso, y contadas horas de reposo, y todo linaje de penitencias y mortificación.

Las exigencias del cuerpo ceden al fin á los mandatos del alma.

Pero lo verdaderamente admirable en la Cartuja, es la vida solitaria, el aislamiento absoluto, sacrificio grande, ya que el hombre es naturalmente sociable. Sólo Dios puede endulzar vida tan áspera.

La oración que levanta el espíritu y el estudio que hermosea y ennoblece al hombre, se reparten las horas del penitente religioso.

Y si como dice Lacordáire la soledad es la mansión de las almas grandes, en aquellos claustros solitarios, en aquellas celdas desamparadas, habitarán, sin duda, hombres de pensamiento esclarecido, de espíritu vigoroso, que en el silencio más solemne, elevarán á Dios el homenaje de la inteligencia que se humilla y de la voluntad que se anonada.

MARIANO DOMÍNGUEZ BERRUETA.

Burgos, Julio 1896.

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontifice.—Su Santidad el Papa Leon XIII ha padecido en los pasados días una ligera indisposición, pero ya está completamente restablecido. ¡Loado sea Dios!

Palabras proféticas.—Con motivo de la cuestión de los

jesuitas en el Reichstag, se recuerda que Bismark dijo en cierta ocasión: La guerra contra la Iglesia me ha de salir más cara que las luchas con Francia. Y los hechos han demostrado que tenía razón el Canciller. Lo que han perdido los elementos católicos, lo han ganado los socialistas, y de esta suerte se comprende que ahora traben la última refriega, impidiendo el cumplimiento de la ley que ha establecido en Alemania la Compañía de Jesús.

Las leyes de excepción sólo pueden prevalecer cuando las reclama la opinión pública, lo que no sucede en este caso.

Fallecimiento de un Cardenal.—El Cardenal decano Monseñor Rafael Mónaco La Valletta, ha fallecido en Angerola, donde se encontraba buscando alivio á su quebrantada salud. Contaba cerca de 70 años y había sido promovido á la dignidad cardenalicia en 1868.

Confirmación de los libros Santos.—El célebre egiptólogo romano Maruchi ha presentado á la Sociedad de Estudios Bíblicos de la Ciudad Eterna, una nueva edición del *Libro de los Muertos*, traducido por Wallis Budge, que puede servir de ilustración y confirmación del Pentateuco y otros libros sagrados del Testamento Antiguo.

Hospital de leprosos.—Se ha fundado un gran hospital de leprosos en la Luisiana (Estados Unidos), encargándose de la asistencia de los enfermos las Hermanas de la Caridad. Es de advertir que los periódicos yankees, tan amigos de la publicidad en otra clase de asuntos, guardan silencio acerca del nuevo hospital, exceptuándose, naturalmente, los diarios católicos.

Un socialista y un chusco.—Declamaba estos días un orador socialista contra la propiedad individual.

Este mundo marcha—decía el propagandista—y dentro de poco será el estómago la suprema ley; porque nadie podrá comer sin trabajar. En otros tiempos se llevaba á los hombres por el cuello; el socialismo les atará por el estómago. Sólo podrá comer, sólo tendrá derecho á comer quien cumpla con la obligación del trabajo.

Oíanle, casi extáticos, dos ó tres tontos. Pero á un chusco se le ocurrió preguntarle:

—Diga Vd., hombre, ¿y eso ha de ser para muy luego?

—No tanto—le contestó el orador.

—Más vale así—repuso el *gatu del fornu*—pues de otro modo ya le veía á Vd. muerto de hambre; que más acos-

tumbrado me parece á *dar la lengua* que á *esbirar* ó *tirar del cabo*.

La gestión del Papa.—Menelik ha comenzado ya á cumplir su palabra de dar libertad á los prisioneros italianos, habiendo sido una Asociación de damas católicas de Roma la que primero ha sabido la noticia. ¡Bello triunfo para el primer ministro Rudini *é tutti quanti!* Verdad es que lo creerán obra de su diplomacia.

La libertad del librepensador.—Cuando el *librepensador*—escribe un publicista parisién—se encuentra cansado de las luchas de la vida, no tiene el derecho de refugiarse en el pensamiento consolador de una vida futura, y por una singular anomalía, el día en que quisiese pensar libremente respecto á ella, sería excomulgado por los librepensadores. He conocido, añade, uno que se distinguió siempre por su celo antireligioso. Tuvo, sin embargo, la dicha de morir en el seno de la Iglesia, y cuando en sus últimos momentos besaba el Crucifijo, exclamó: «Hacia mucho tiempo, Señor, que yo os amaba, y ahora me considero dichoso de tener la libertad de podéroslo manifestar así.»

Conversión de tres hebreas.—Tres sobrinas de Ernesto Nathan, recientemente elegido Gran Maestro de la masonería, acaban de convertirse al Catolicismo.

Deseosas hacía ya algún tiempo de renegar del judaísmo, se hicieron dar explicaciones religiosas simultáneamente por un sacerdote católico y un pastor protestante, decidiéndose al fin por la Religión católica.

La Sinagoga y el Catolicismo.—La Sinagoga no hace prosélitos, pero los proporciona, como lo demuestra la siguiente lista de los judíos notables convertidos á la religión católica de algún tiempo á esta parte:

Los dos hermanos Ratisbona; el P. Liebermann, hermano del gran rabino de Nancy; el célebre pianista R. P. Hermann; el rabino Dracli; los hermanos Lemann; el abate Olmez; los pintores Lehmann é Hirsch; la Princesa de Wagram y Duquesa de Grammont, hijas del barón de Rothschild, de Francfort; varios miembros de las familias Gould, Pereire y Heine; los padres de la princesa de Mónaco y Madame Mir, esposa del diputado francés del mismo nombre.

¿Será posible?.—Dícese, no sabemos con qué fundamento, que se ha dispuesto la reedificación del Palacio Pontificio en Aviñón para que á la primera vacante de la Sede

Apostólica, se celebre la elección del sucesor en aquella ciudad y salga un Papa francés. El consejero Treillard, uno de los ponentes del Código civil francés, decía que no debía perseguirse á Pío VI, sino apoderarse de él y esconderle donde no se le pudiese hallar y que así no podría nombrársele sucesor. Los masones de ahora obran como pensaban los jurisconsultos de la época del primer Bonaparte.

Contra la inmoralidad.— ¡Lo que se ha declarado por los liberales contra la prévia censura!

Que era un baldón de la humanidad, tiranía del espíritu, aborto del fanatismo, rémora de todo progreso...

Etcétera.

Y ahora resulta que la prévia censura se ejercita en París y es necesaria para no ahogarse en el cieno de esta moderna Babel.

Luis Delatte lo cuenta así á los lectores de *El Nacional*.

El Comité censor de teatros y cafés conciertos, instituido en la dirección de Bellas Artes, ha sentido enrojecer sus mejillas en aras del rubor. Deseoso de velar por el público pudor, ha decidido que en lo sucesivo se prohibirán todas las escenas *decolletées* y todas aquellas canciones libres que desde hace tiempo venimos oyendo con escándalo y protesta de las gentes de buen gusto. ¡Ya era hora!

El buen Comité en cuestión, que bien pudiera figurar en clase de *durmiente* en las obras de Leo Taxil, ha despertado al fin de su letargia. Pero ha sido preciso que en Varietés dijera cien veces el famoso varón y el empomado Brasseur las mil y una asquerosas sandeces del *Carnet du diable* que ha ocasionado en esas 100 representaciones la friolera de 550.000 francos.

Y lo que dirán los empresarios de Varietés:

— ¡Qué nos vengan ahora con censuras!

Patrono de los negros.— Su Santidad ha resuelto, á petición del Reverendísimo P. Martín, nuestro compatriota, General de la Compañía de Jesús, que el gran misionero español en América, San Pedro Claver, de la misma Compañía, sea venerado como patrono de los países que habita en todos los continentes la raza negra, honra que perfectamente se explica por la admirable vida del referido santo.



Las Diócesis de España

Exámenes.—El 17 del corriente se celebraron en el colegio dirigido por las teresianas en Ciudad Rodrigo los exámenes de fin de curso, coronando el más feliz éxito los esfuerzos de las virtuosas é ilustradas profesoras del mismo.

Hé aquí el programa á que se ajustó tan brillante acto:

Primera parte.—1.º Himno marcial de la Compañía de Santa Teresa de Jesús. Canto.—2.º Introducción. Discurso por la Srta. A. Albarrán.—3.º Primera Sección: Religión, Historia Sagrada, Aritmética, Gramática, Urbanidad, Historia de España y Geografía.—4.º «Bonne-entrain», (D' Aubel), piano á cuatro manos por las Srtas. C. González y P. Zorita.—5.º Poesía á María Inmaculada, por la Srta. J. López.—6.º «Cantar y sufrir», (Gounod), melodía por la Srta. L. Zorita.—7.º Segunda Sección: Religión, Historia Sagrada, Aritmética, Gramática, Economía é Higiene, Historia de España y Urbanidad.—8.º «Marche indienne», (Sellenik), piano á cuatro manos por las señoritas A. Albarrán y L. Zorita.

Segunda parte.—1.º Poesía en francés, por la Srta. M. Beltrán.—2.º Tercera Sección: Religión, Aritmética, Gramática, Geografía, Economía y Urbanidad.—3.º Poesía en francés, por la Srta. L. Ibáñez.—4.º «La tarde» (Gounod), melodía por la Srta. Teresa Castaño.—5.º Cuarta Sección: Religión, Aritmética, Gramática, Escritura, Género epistolar, Historia Universal, La mujer Católica.—6.º «La verdad padece pero no perece», Diálogo por las Srtas. Hernández, González, Zorita, Palomo, Martín, Bruges, Carrillo y Vicente.—7.º «Carmen», Fantasía, (Billena), por las Srtas. M. Beltrán y L. Ibáñez.—8.º Coro de Solfeo á tres voces.—9.º Discurso final por la Srta. M. Unzeta.

Damos la enhorabuena, tanto á las profesoras como á las alumnas de expresado Colegio.

Tercer centenario.—El año próximo tendrá lugar el tercer centenario del milagroso hallazgo en Alcalá de Henares de las Sagradas Formas, que por la misericordia de Dios aún se conservan incorruptas.

Queriendo la católica ciudad de Alcalá conmemorar dignamente este centenario, ha emprendido los trabajos preparatorios, nombrando al efecto una Junta organizadora de los festejos, que tendrán lugar los días 21, 22 y 23 de Mayo de 1897.

Lo hasta ahora proyectado es celebrar durante dichos días en la Magistral, donde están depositadas las Sagradas Formas, un solemnisimo triduo, y el último día una gran procesión que supere en mucho á la que con gran lucimiento se hace todos los años.

Habr  festejos p blicos, veladas musicales, cert menes literarios, representaci n de autos sacramentales y una cabalgata hist rica.

Premio.—El se or Obispo de C diz envi  un magnifico cuadro, de cerca de dos metros de base por uno y medio de altura, encerrado en rico y ancho marco dorado, como premio para el Certamen Eucaristico de Lugo.

Peregrino.—Hace d as lleg  a Santiago un peregrino procedente de Italia, que viene   visitar el sepulcro del Santo Ap stol.

Viste el penitente tosco sayal, anda descalzo y llama la atenci n por su espesa y rizada cabellera.

Se llama,   mejor dicho le llaman el *Pobre Jos * y viene   cumplir una oferta.

Congreso de Lugo.—Al Congreso Eucaristico de Lugo es casi seguro que asistir n cuatro Eminent simos Cardenales y gran n mero de Prelados. Durante su celebraci n llegar n numerosas peregrinaciones y una inglesa que se est  organizando en Londres por el Rvdo. P. Vaughan, hermano del Cardenal Primado de Inglaterra. H cense grandes preparativos para el Congreso, resultando el aula instalada en el magnifico claustro de la Catedral, de gran capacidad y hermosisima perspectiva. En el gran Seminario se est n preparando hospedajes para m s de trescientos congresistas y en la ciudad los habr  en n mero suficiente para todos los que concurran. Las sesiones solemnes ser n cuatro, en las que tomar n parte Prelados y oradores notables, pronunciando discursos eucaristicos. Tanto las sesiones, como los cultos al Santisimo Sacramento y el Certamen, prometen ser brillantes, contribuyendo mucho entre otros valiosos elementos el laureado orfe n que dirige el maestro Sr. Montes, que est  ensayando obras de extraordinario m rito. Tambi n se ha despertado gran entusiasmo por la peregrinaci n   Compostela, que ir  el d a  ltimo de Agosto   rogar al sepulcro del Ap stol por la pronta terminaci n de la guerra de Cuba.

Misiones —Ha salido de San Sebasti n para Mindanao y Carolinas una de las misiones religiosas m s importantes.

Forman parte de ella los padres Capuchinos, algunos de ellos procedentes de la casa misi n de Fuenterrab a, y los otros ser n los Padres de la Compa a de Jes s.

El n mero de individuos asciende   35.

Gratitud. —Un honrado obrero llamado Carlos Tortosa, recogido y educado en el Asilo de San José, de Granada, marchó hace algún tiempo á Cuba, por haberle tocado la suerte de soldado de Ultramar.

Pasaron muchos meses sin que en Granada se tuvieran noticias de Carlos Tortosa, cuando hace pocos días la Superiora del benéfico establecimiento recibió una carta del soldado, con una letra por valor de diez pesos.

La carta decía así:

«Esta tiene por objeto el manifestarle cómo habiendo reunido de mis ahorros unos diez ó doce pesos, mejor que malgastarlos en ésta, se los remito para bien de casa; pues es mi gusto que ustedes y mis compañeros todos los de la casa disfruten un día en mi nombre, ó lo emplean en lo que más comprendan que les conviene ó les haga falta.

Hubiera sido de mi sumo gusto enviarles, no diez, sino veinte ó treinta pesos; pero con un real diario que nos entregan poco se puede ahorrar.»

Este es un noble rasgo de gratitud que debe hacerse público para honor de los obreros.

Se extiende la devoción á San Antonio. —La obra del Pan de San Antonio se extiende rápidamente por todas partes; recientemente se han establecido los cepillos en la parroquia de Don Benito, provincia de Badajoz, y en el pueblo de Baños de Baños, de la provincia de Cáceres. Dios quiera que prosperen y recojan muchas limosnas para remedio de los necesitados y el aumento de la devoción del Santo de Pádua.

S a l a m a n c a

Conferencias. —Las de San Vicente de Paul, establecidas en Ledesma, celebraron el domingo pasado la sesión general que prescribe el Reglamento. La de señoras fué presidida por el párroco D. Miguel V. Gallego, y la de caballeros por el Arcipreste D. Eugenio Leonardo López, quien en hermosos períodos confirmó las ideas emitidas en un elocuente discurso pronunciado por el joven abogado y secretario de aquel Municipio D. Claudio Beato Méndez.

Nuevos socios del Congreso de Lugo. —Don José González Blanco; D. Juan Antonio de la Iglesia Rodríguez; don

Pedro María Fernández; D. Martín Sánchez Rodríguez; don Fernando Alfonso Pérez; D. Antonio Díez Fermoselle; don Gaspar Jiménez Repila y D. Andrés Reyes Sobrino. Como socia honoraria se ha inscrito D.^a Rosa Hernández Sánchez.

El Sr. Obispo de Ávila.—De paso para los baños de Ledesma ha estado un día en Salamanca el Ilmo. Sr. Obispo de Ávila, quien se hospedó en el palacio episcopal de esta diócesis. La Santa misa la celebró en las Adoratrices, en cuya comunidad tiene S. E. I. una hermana.

De Ledesma.—El domingo último terminaron en la iglesia de Santa María la Mayor de aquella villa, los solemnes y populares cultos que anualmente se dedican á la Virgen del Carmen. En éstos predicó el Sr. Bartolomé, siendo orador sagrado en los celebrados en la iglesia de MM. Carmelitas el R. P. Fr. Rafael de Santa Teresa, del convento de la Magdalena de esta ciudad, cuyo religioso predicó por vez primera, manifestando aptitudes muy apreciables para la cátedra sagrada.

A fundar.—Cinco Rvdas. MM. Carmelitas de esta ciudad, han salido para Bilbao con objeto de fundar un convento de la orden.

También ha ido con igual fin á dicha villa el Excelentísimo Sr. Obispo de esta diócesis, quien predicará en la solemne inauguración del convento.

Nombramiento.—Se nos asegura que será nombrado vicerrector del Seminario de Avila, el Dr. D. Rogelio Matías Pérez, actual coadjutor de la Catedral de Salamanca.

Vela nocturna.—Los asociados al centro Eucarístico han tenido la noche anterior velada general en la iglesia de San Isidro, donde ha quedado establecida dicha asociación eucarística.

La cabalgata histórica.—Parece que no podrá celebrarse por Septiembre la anunciada cabalgata histórica representando milagros de Patrono de Salamanca San Juan de Sahagún.

Lástima grande que se suprima este espectáculo que había de ser tan del agrado del pueblo.

Órgano.—Ha estado unos días en Salamanca el Sr. Otorel, que restauró el órgano grande de la Catedral. Parece que su viaje está relacionado con la construcción de un órgano para la nueva iglesia de San Juan de Sahagún.

Pan de San Antonio.—Favores alcanzados por mediación del Santo y consignados en las papeletas correspondientes á la semana que terminó el 18 de Julio:

«Glorioso San Antonio: por un favor recibido te doy una peseta para pan de los pobres.—Dos reales por la gracia obtenida y otros dos por los meses de Mayo y Junio del real mensual ofrecido.—Por la salud de un enfermo, una peseta.—Por distintos favores, dos pesetas. *J. G.*—Por haberme concedido lo que te pedí, dos reales y muchas gracias. *C. M.*—Por que me concediste la gracia de que mi hijo se confesara, te doy los dos reales para el pan de los pobres; porque no se contagiaron los demás de su enfermedad, ocho reales; y por otra gracia que te pedí, si conviene, otro real; porque se disipó el nublado como te lo pedí, otro real, y una peseta para que quede bien del sorteo de Cuba mi Luis. *Angela M. de P.*—Una peseta por una gracia que me concedistes el mismo día de pedirla. *M. G. O.*—Por el hallazgo de una cosa perdida: 25 céntimos. *M. G. V.*—Por la mejoría de mi hijo, un real. *J. G.*—Por dos gracias alcanzadas, una peseta.—Por haber salido bien de los exámenes, un real, y si me das la salud, te daré una buena limosna: te lo pido con mucha fe.—Por el favor alcanzado de la salud de mi hijo, dos reales.—Por el favor concedido y no tenga contratiempo alguno en el desempeño del cargo (no expresa la limosna).—Cinco pesetas por favores recibidos.—Los 24 céntimos de costumbre por el favor que sabes. *E. y M.*—Dos pesetas por el favor conseguido, y ofrezco otras dos si obtengo lo que deseo. *Un devoto de Cepeda.*—Por haber puesto á mi papá bueno, una peseta. *B. D.*—Por el alivio de una dolencia, dos reales. *L. M. D.*—Por haber aliviado á mi cuñada Mercedes de la enfermedad que padecía hace tiempo, dos reales. *Carmen Hernández.*—Por dos favores que os pedí y me concedísteis, 30 céntimos.—Por una gracia alcanzada, un real.—Dos pesetas por el favor recibido.—Por haber conseguido salir bien de un peligro y buen resultado en los exámenes de mi hijo, así como librarle de ir á Cuba hasta el presente, te doy la limosna ofrecida. *O. S.*—Venticuatro céntimos por el favor de costumbre. *C. y M.*—Doce reales por el mes de Junio, 10 reales y dos por otro favor recibido.—Gracias, Santo bendito, por haberme librado de una gran pérdida y no me abandones en la otra gracia pedida: una peseta para tus pobres.—Un real por el alivio de su marido en un fuerte dolor. *F. J. L.*—Por tres favores alcanzados, tres pesetas. Diecisiete céntimos por los favores conseguidos. *E. y M.*—Medio duro por mi marido y por mí, por favores recibidos. *Aniceta.*—Dieciocho reales por un favor. *J. C.*

Por haber puesto buena á mi querida madre de los dolores, una peseta.—Para pan 10 reales por un beneficio recibido: 20 por otro que espero conseguir y 10 reales para tu culto. *A. H.*—Cinco pesetas por el éxito de mis hermanos. *Natividad G. Cabrera.*—Por el favor que te pedí y me concediste para mi hermano.—Cinco pesetas que te ofrecí: tres para el pan y dos para una misa. *Juana García.*—Por una gracia alcanzada, una peseta para el pan.—Por un favor recibido: una peseta.—Por haber curado á mi sobrinito, 10 reales para los pobrecitos.—Por las mercedes que me has concedido y si conviene alcanzarme pronto otra igual á la que he conseguido por tu intercesión, recibe el adjunto billete (25 pesetas), para el pan de

los pobres.—Por haberme concedido uno de los favores que os pedí: os doy dos reales para el pan y las gracias, suplicando me concedais otro favor. *S. L. H.*—Te doy un real como otros meses por que un sobrino deje los malos periódicos y se confiese bien; además 10 céntimos por el alivio que os pedí del mal, que al fin lo conseguí. *Una pobre.*—Por haber cobrado parte de lo que debían á mi esposo: ocho pesetas que es lo que corresponde á lo cobrado de las 20 que te ofrecí si cobraba toda la deuda. También estoy agradecida por lo demás que te pedí y conseguí y cumpliré lo ofrecido. *Tu devota.*—Enferma gravemente la hermana de una religiosa de Alba, pide la salud de su hermana al Santo, ofreciendo en nombre de la enferma una limosna y el mismo día empezó á mejorar, encontrándose al presente bien del todo.—Ofrecida por un favor alcanzado una peseta. *J. B. (Alba de Tormes).*

Total de gracias alcanzadas en esta semana, 48.

Las limosnas recogidas en los cepillos importaron 207 pesetas 23 céntimos para el pan, 39 pesetas y 44 céntimos para el culto y dos para una misa que se aplicará el martes 28, á las siete, en el altar del Santo.

Misceláneas

Las manchas de tinta.—Considerando de utilidad en las casas la siguiente receta, no titubeamos en darla á conocer á nuestros lectores.

Trátase del modo de quitar manchas de tinta de las telas y lienzos blancos, que por cierto es bien sencilla; basta coger la tela manchada, disolver al fuego una vela de sebo é introducir en él por un rato el trozo en que esté la mancha.

A los pocos días puede lavarse con las demás prendas sucias y seguramente devolverá la ropa la lavandera sin la mancha, que habrá desaparecido.

Esto tiene la ventaja de evitar el deterioro que en la ropa se hace con los mil ingredientes que en ella se emplean para quitar la tinta, todos ellos nocivos.

Para saber la humedad de las habitaciones.—El medio es cerrar herméticamente las puertas y ventanas de la habitación que se quiere probar, poner en un plato sobre una mesa un pedazo de cal viva, que se deja allí por espacio de unas veinticuatro horas. Al cabo de ese tiempo se pesa la cal y se ve cuánto ha aumentado su peso á causa de la absorción de humedad. Si en una habitación de medianas

proporciones el aumento de peso es de tres cuartos de onza, la humedad es peligrosa, y se debe proceder enseguida á desocupar la habitación para ponerla en condiciones higiénicas.

La riqueza del Shah de Persia.—El difunto Soberano ha dejado á su sucesor inmensas riquezas. El tesoro real, encerrado en los sótanos del palacio de Teheran, y que aumentó considerablemente durante su reinado, porque raramente el Shah se decidió á tocarlo, está custodiado día y noche por centinelas de confianza, apostados delante de la puerta sellada que conduce al subterráneo donde están hacinados los millones de oro y plata, ya en monedas y alhajas, ya en grandes láminas y barras de aquellos preciosos metales. Además de esas riquezas, que han sido valuadas en mil millones, el Shah poseía también otro tesoro de gran valor, guardado cuidadosamente bajo llave, bien seguro en un departamento de palacio: es una numerosa y abundante colección de diamantes, perlas, rubíes, esmeraldas y otras piedras preciosas, entre los que se distingue un magnífico diamante que, por su extraordinaria brillantez, designábase con el nombre de «mar de luz». La joya de esta real colección es un globo terrestre de oro macizo, que mide sesenta centímetros de diámetro, todo enriquecido de pedrería desde el polo Norte al polo Sur, y los nombres de las capitales, señalados en caracteres persas, están montados sobre brillantes; las Indias, representadas por espléndidas amatistas; Africa forma una superficie de rubíes; Inglaterra, trazada sobre brillantes, resplandece con los rayos de luz más vivos y el Océano está representado por hermosas esmeraldas. Estas inmensas riquezas han venido todas á parar al dominio del nuevo Shah.

Extirpación de los callos.—Cierta periódico italiano reseña un sencillo procedimiento para extirpar el callo más pernicioso y más antiguo que no puedan destruir todos los remedios que se conocen.

Hé aquí el medio. Se toma aceite fosforado, y todas las mañanas durante quince días seguidos se unta con dicha materia la parte cornea del callo hasta empaparla, y él solo, al cabo de dicho tiempo, se levanta por sí mismo, arrollándose y dejando una película tenue que constituye únicamente la epidermis.